



Conseil économique et social

Distr. générale
24 avril 2012
Français
Original : anglais

Session de fond de 2012

New York, 2-27 juillet 2012

Point 14 b) de l'ordre du jour provisoire*

Questions sociales et droits de l'homme : développement social

Déclaration présentée par World Circle of the Consensus: Self-sustaining People, Organizations and Communities, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration suivante, qui est distribuée conformément aux articles 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* E/2012/100.



Déclaration

Vivre une vie harmonieuse et productive par le fait de populations, d'organisations et de collectivités autosuffisantes

En temps de crise, tous les paramètres qui définissent l'humanité sont mis en question, et qu'il puisse en résulter quelque chose de positif, cela dépend du stade où en est le développement des aptitudes de l'individu et de la conscience collective de la communauté dont on fait partie. On peut soutenir que, tant individuellement que collectivement, nous écoutons et appréhendons le monde par de multiples intelligences d'ordre physique, affectif, mental et spirituel. Au cœur de ces intelligences, il y a un consensus sur une base commune de vertus, de valeurs et d'horizons.

C'est seulement par une vision des choses résolument positive qu'il est possible d'acquérir cette volonté de faire advenir des populations, organisations et collectivités autosuffisantes. Nous approchons – et même, pour certains, nous y sommes déjà – d'un temps de crise qui appelle des stratégies d'intervention, d'assistance, de reconstruction et d'adaptation pour faire face à des catastrophes naturelles et complexes. Les mêmes problèmes se présentent à ceux qui souhaitent transformer les pays pour les faire passer de l'état de sous-développé à celui de développé. Cette approche par implication de tout le système intègre tous les vecteurs de changement.

Afin de provoquer un changement véritable et durable, il est nécessaire de comprendre pleinement les vecteurs qui entrent en jeu. Il y a trois composantes principales de la santé, de l'éducation et de l'entreprise qui font appel à l'information, aux ressources, à la psychologie, aux relations, à l'agriculture, à la science et à l'ingénierie pour générer de l'autosuffisance en termes de richesse, de citoyenneté et d'environnement et, par conséquent, de vie harmonieuse.

Bonne gouvernance et responsabilisation sociale facilitent le terrain intermédiaire d'équilibre entre les besoins de conformité aux règles et les besoins de flexibilité pour l'obtention de résultats, sur la base de valeurs fondamentales inculquées et de résultats obtenus. Il faudra intégrer l'approche directive et l'approche consultative dans un plan stratégique de changement sur 12 ans afin d'éviter la morbidité sociale et économique.

L'approche de l'organisation a permis aux populations désavantagées de sortir de situations traumatiques, notamment de conflit, de violence, de catastrophes naturelles et de pauvreté. Dans le cœur des villes, où de telles situations sont souvent communes, cette approche, bien qu'initialement conçue pour jeunes de 18 à 24 ans en chômage de longue durée, peut avoir un puissant impact positif sur ceux qui ont été exclus du système éducatif.

Le Groupe d'étude de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture sur l'éducation pour le XXI^e siècle a conclu que l'éducation se fait sous de nombreuses formes tout au long de la vie et est représentée par quatre piliers, qu'on peut exprimer sous la forme des quatre intelligences :

- a) Apprendre à faire (intelligence physique);
- b) Apprendre à vivre ensemble (intelligence affective);
- c) Apprendre à connaître (intelligence mentale);
- d) Apprendre à être (intelligence spirituelle).

Il ressort de ce que nous avons pu observer que l'éducation primaire définit jusqu'à 80 % de l'évolution d'une vie, ce qui en fait la période cruciale d'investissement pour faire advenir des populations, organisations et collectivités autosuffisantes et harmonieuses. Nous sommes convaincus que c'est seulement par l'autosuffisance que les objectifs du Millénaire pour le développement pourront être atteints.
